

本校が目指していること

本校は、信州大学教育学部の附属学校としての使命や独自の行事がいくつかあります。それらを人間形成のための大変な機会ととらえ、日々の教育活動に活かしています。



1. 学校目標

「たくましく心豊かな地球市民～自主・創造・愛他～」

心身ともにたくましく、心が豊かで、国際的・地球的な視野をもち、かけがえのない生命と地球を守り、社会・人類の幸福に尽くすことができる人間を目指します。また、「たくましく心豊かな地球市民」となるために次の三つの基本的な生き方の生徒像を目指します。

- 自 主……自ら求め、そのことになりきる生き方に努める生徒
創 造……自ら考え、つくり出そうとする生き方を育む生徒
愛 他……自らを省み、他を思いやり、自他ともによりよく生きようとする生徒

2. 附属学校としての使命

本校は、一般的な公立学校と同様に、教育基本法及び学校教育法に基づいて生徒の教育を行うほか、附属学校として、右の三つの使命を担っています。

- (1) 教育実習…信州大学教育学部の学生の教育実習を行う。
(2) 教育研究…先進的な教育の理論及び方法について実践研究を行う。
(3) 現職教育…公開研究会や教育研究会を行い、地域の現職教育に役立てる。

3. 主体的に学ぶ生徒の姿を目指す学校

- 学校職員がチームで、生徒の学びと育ちを支援します。
●生徒の傍らに教師が共にある、師弟同行を大切にします。
●授業や学校生活の中で輝く生徒の姿を求めて、教師は日々研鑽を積み、授業力をはじめとした実践力を高めています。
●信州大学と連携した実践研究の中で、生徒が学ぶ楽しさ、探究するおもしろさを実感する場づくりを工夫しています。
●学校通信、学年通信等により、学校の様子や生徒の学びの成果を、保護者の皆様と共有します。



4. 様々な人とのかかわりの中で学ぶ学校

- 附属松本学校園幼小中公開研究会等における係活動を通して、奉仕の心や心配りを学びます。
●教育実習の期間中は、実習の先生方と共に学びを深めます。
●附属幼稚園での保育実習(家庭科)、附属松本小学校との交流(委員会、音楽会)等を通して、思いやりの心を育みます。
●地域の方々をはじめとした外部講師との出会いにより、本物に触れ、自分の世界を広げます。



5. ユネスコスクールとして持続可能な開発のための教育(ESD)に取り組む学校

- 総合的な学習の時間では、学級ごとにテーマを決め、地域の伝統文化や自然を探究したり、地域の課題解決に取り組んだりしています。
- 地球環境保護への意識を高め、節電・節水・ゴミの分別・資源の再利用などのエコ活動を日常的に実践します。
- ボランティア活動の輪を生徒会や学級から全校へ広げます。
- 松本城清掃、梅の収穫・販売等の生徒会活動により、地域や社会へ積極的に貢献します。



生徒会による松本城清掃の活動

6. あたりまえのことであたりまえにできる学校

- 「5分前行動、3分前着席、2分前学習」 …「時を守る」
- 私語を慎み、時間いっぱい、気を利かせ(場に応じた身支度と清掃活動) …「場を清める」
- 挨拶、返事、会釈の励行 …「礼を絆(ただ)す」

附属松本中学校の学び

協働的な学び、次なる問いへ

～教科(社会科)の授業から～

友だちと意見を共有することで、イギリス、フランス、アメリカの3つの国が日本との間で、どのような行動を起こし、その結果、どのような影響を受けたのかが見えてきた。日本はオランダからの情報で外国船が来航することを知っていたのに、開港に加えて、関税自主権がなく、領事裁判権を認めるという不平等な条約を結ぶことになってしまったから、諸外国がどれだけの力をもっているのかが気になった。国内の経済を保護するために、より強く外国とのつながりを制限する政策もあったはず。考えれば考えるほど、当時の人たちの難しい決断があったのだと感じる。



～総合的な学習の時間の取組から～

総合学習を通して「自ら課題を見つけ、それにどう対応し、解決に繋げるか」というのは思っているより難しかった。校内で私たちが取り組んできたことは、校外に出てみると多くの複雑な規制がかかるため、さらにその難しさを実感した。具体的には、利益を生み出す企業の在り方と地域との関係。ただ、そのように私たちが直面した「壁」を実感することは決して悪いことだとは思っていません。その「壁」にぶつかることができたからこそ、仲間と乗り越えていく楽しさを知り、次なる問い合わせることができた。目標に向かって行動を起こし、少しでも進むことができたのなら、その過程に意味があると思えるようになりました。

